

NORD DRÔME

SAINT-DONAT-SUR-L'HERBASSE

IKV Tribologie voit l'avenir en grand

L'entreprise spécialisée de la conception de lubrifiants dispose de nouveaux bâtiments dans la zone des Sables, et ne compte pas s'arrêter en si bon chemin.

Des entreprises spécialisées dans la fabrication de lubrifiants, ça ne court pas les rues. Sauf à Saint-Donat-sur-l'Herbasse.

Installée zone artisanale de la Gare en 1998, IKV Tribologie s'est développée jusqu'à acquérir les locaux d'une ancienne imprimerie de la zone des Sables en 2013, puis de pousser les murs en 2021 avec la construction d'un bâtiment industriel de 2000 m², sans compter 400 m² de bureaux. Et ce n'est pas fini...

Cette pépite du nord de la Drôme créée en 1995 par Jean-Pascal Borde, encore aujourd'hui à sa tête, voit les choses en grand. Ses nouveaux locaux voisins du collège Joséphine-Baker lui permettent de stocker ses produits sur sept niveaux et de parfaire la chaîne de fabrication. Un laboratoire contrôle les matières et développe de nouveaux lubrifiants adaptés aux différentes demandes. « Nous travaillons pour énormément de secteurs », souligne le directeur des opérations Jérôme Vidalie. Aussi bien le monde de l'automobile avec Hutchinson, Michelin, Continental, Bosch, Renault, « qui représente 40 % de notre activité », que l'électronique, la cartonnerie, le médical ou l'industrie alimentaire.



IKV Tribologie dispose de nouveaux bâtiments. Photos Le DL/Jérémy PERRAUD



« Certains clients partent avec des bidons entiers, d'autres avec un tube de 50 grammes »

prise. « Si 20 clients font 90 % de notre chiffre d'affaires (CA), nous avons une quantité astronomique de petits clients qui viennent nous voir pour le service, comme des garages. On leur fait du sur-mesure, ce qui nous amène une certaine reconnaissance. »

« Peu touchée par la conjoncture économique », IKV Tribologie connaît une augmentation de 18 % de son CA entre 2021 et 2022 qui lui permet d'envisager la suite sereinement. « Le prix de notre électricité est fixe jusqu'en 2024 et nous réfléchissons à faire du solaire pour notre propre

consommation. » La parcelle de 15 000 m² achetée à Arche Agglo en 2020 où se trouvent les nouveaux bâtiments présente encore un grand espace inoccupé. « Des discussions sont en cours avec la commune », ajoute le directeur des opérations. « Si nous agrandissons à nouveau, on peut estimer les perspectives d'embauché à 2 ou 3 personnes. Pour l'heure, 35 salariés travaillent sur le site de Saint-Donat-sur-l'Herbasse (sans compter une dizaine d'autres dans des filiales à l'étranger), « et ce sont tous des Donatiens ». J.P.



Un laboratoire contrôle les matières et développe de nouveaux lubrifiants adaptés aux différentes demandes.

En chiffres

- **Création** : 1 995
- **Effectifs** : 35 personnes sur site (dont 14 en fabrication et 5 en laboratoire) plus 10 dans des filiales à l'étranger
- **Chiffre d'affaires** : 16 millions d'euros en 2022 (29 % en France, 47 % en Europe, 24 % hors Europe et notamment en Chine)
- **Capacité de production** : 4 000 tonnes par an (avec des équipements d'une capacité allant de 50 kg à 5 tonnes)